

**Objet** : Sensibilisons les jeunes à l'engagement !

**Réseaux** : Tous

**Niveaux et services** : secondaire - supérieur

**Période** : 15 au 17 novembre 2010

- A Madame et Messieurs les Gouverneurs de Province;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Organes de représentation et de coordination des Pouvoirs Organisateurs;
- Aux Pouvoirs organisateurs des établissements de l'enseignement secondaire ordinaire subventionné par la Communauté française;
- Aux Chefs d'établissement d'enseignement secondaire ordinaire organisé ou subventionné par la Communauté française;
- Aux membres des services d'Inspection de l'enseignement secondaire organisé ou subventionné par la Communauté française ;

**Pour information** :

- Aux Directions des Centres P.M.S. organisés ou subventionnés par la Communauté française
- Aux associations de parents.
- Aux syndicats

**Autorités** : Ministre de l'Enseignement obligatoire

**Signataire(s)** : Marie-Dominique Simonet

**Gestionnaires** : Cabinet du Ministre de l'Enseignement obligatoire

**Personne(s)-ressource(s)** : marianne.tilot@gov.cfwb.be

**Nombre de pages** : 2 + une brochure en annexe

**Téléphone pour duplicata** : Service des circulaires de la Communauté française

**Mots-clés** : sensibilisation – engagement citoyen – projets sociaux et humanitaires – éducation à la citoyenneté active

Madame, Monsieur,

Le sondage "Jeunes et citoyenneté" réalisé par l'Institut Ipsos à la demande de l'ASBL Trans-Mission a montré que 70 % des jeunes **désirent s'insérer** dans un **projet citoyen** et que 12% seulement passent à l'action. Il ressort que beaucoup de jeunes pensent que ce type de projet leur permettrait de mieux développer leurs compétences sociales, organisationnelles et professionnelles.

Les acteurs du non-marchand sont quant à eux constamment en recherche de bénévoles et le milieu associatif à besoin de se faire connaître, surtout des jeunes.

Il existe donc une réelle demande dans le domaine de l'engagement citoyen et de l'éducation à la citoyenneté active.

Pour concrétiser cela, l'ASBL Trans-Mission organise le Flash, Forum pour L'Action Sociale et Humanitaire, qui s'adresse aux **élèves de 5e, 6e et 7e secondaires**.

Événement organisé par des jeunes pour des jeunes, le Flash a lieu depuis 1996. Il a pour but de **sensibiliser les jeunes à l'action sociale** de manière ludique afin de provoquer une prise de conscience, et de les aider à s'engager.

Au travers d'un jeu de rôle, chaque élève ou visiteur incarne un jeune citoyen désirant s'engager dans un projet lié à un domaine spécifique (relations Nord-Sud, environnement, solidarité, etc.). Dans la peau de ce personnage, il a l'occasion d'assister à des ateliers interactifs, des témoignages, des débats, des pièces de théâtre-action, ainsi que de rencontrer une série d'ASBL et d'ONG qui peuvent lui proposer des projets concrets.

Trans-Mission a aussi pour objectif de **proposer**, à vous enseignants, des **pistes concrètes afin de traiter la citoyenneté en classe**. Spécialement conçu pour vous, l'espace pédagogique sera un lieu pour échanger vos pratiques et pour rencontrer des professionnels dans le domaine. Vous ressortirez plus outillés pour mener à bien vos projets.

Je vous invite à participer à cette expérience hors du commun. Le Flash a déjà permis à des milliers d'élèves de prendre conscience du monde qui les entoure et de l'impact positif qu'ils peuvent y apporter, à leur propre échelle.

La diversité des projets proposés, le nombre d'associations présentes, la variété des thèmes abordés et la place qui est accordée aux enseignants sont quelques éléments dont il vous faut profiter pour sensibiliser, éduquer et former nos jeunes à l'engagement citoyen.

Le dépliant ci-joint exprime déjà l'ouverture et la dynamique qui seront présentes les 15, 16 et 17 novembre prochains au sein des rencontres entre les jeunes et le monde associatif !

Pour de plus amples informations et/ou l'inscription de vos élèves au flash, veuillez contacter l'asbl Trans-mission : [nuria.miranda@t-mission.org](mailto:nuria.miranda@t-mission.org) , [flash2010@t-mission.org](mailto:flash2010@t-mission.org) , adresse : Trans-Mission asbl  
Rue du Prince Royal 37 - 1050 Bxl

Je vous remercie pour votre collaboration.

Marie-Dominique Simonet

Ministre de l'Enseignement obligatoire

## Infos pratiques

Où ? aux Caves de Cureghem  
rue Ropsy Chaudron, 24 - 1070 Bruxelles

Quand ? du 15 au 17 novembre 2010  
ouvert aux élèves de 5e, 6e et 7e

Prix de participation : 4 €

Un courrier d'inscription sera envoyé en  
septembre

Contact  
flash2010@t-mission.org

## Thématiques et personnages du Flash



Droits de l'homme /**PAT**



Environnement /**MANU**



Santé /**STEPH**



Solidarité /**ALEX**



Chantiers internationaux /**SAM**



Trans-Mission ASBL © the HUB - Rue Prince Royal, 37 - 1050 Bruxelles  
info@t-mission.org - www.lemondeavectoi.org



**flash2010**  
Forum pour L'Action Sociale et Humanitaire

Le monde avec ou sans toi ?

**CAVES DE CUREGHEM**  
15 > 17 novembre 2010

Ouvert aux élèves de 5<sup>e</sup>, 6<sup>e</sup> et 7<sup>e</sup>

Chers professeurs de 5<sup>e</sup>, 6<sup>e</sup> et 7<sup>e</sup> secondaires,

Pour sa 9<sup>e</sup> édition, le Flash : Forum pour L'Action Sociale et Humanitaire, se déroulera aux Caves de Cureghem.

L'équipe **flash2010** a le plaisir de vous inviter à vivre une expérience citoyenne inoubliable en compagnie de vos élèves !

Durant **3 jours** : **2500 jeunes** vont avoir la possibilité d'incarner le personnage citoyen de leur choix afin de vivre un grand jeu de rôle !

[www.lemondeavectoi.org](http://www.lemondeavectoi.org)

- ➔ **Sensibiliser et informer** les jeunes sur les enjeux sociaux du monde
- ➔ **Orienter** chaque jeune désirant agir dans le domaine de : L'environnement - Les droits de l'Homme - La santé - La solidarité - Les chantiers internationaux
- ➔ **Rencontrer** les acteurs associatifs qui proposent des projets concrets aux jeunes

Un espace **pédagogique** animé par Annoncer La Couleur, Jeune & Citoyen, Justice & Paix et Espace Citoyen vous est totalement consacré ! Des surprises vous y attendent !

**Avant** : visites des classes par nos bénévoles (durant 1h de cours) dans le but d'expliquer le Flash et d'inviter les élèves à choisir la thématique et le personnage qu'ils incarneront au Flash

**Pendant** : Un grand jeu de rôle en 3 étapes

### Étape 1 → SENSIBILISATION

**Durant 2h30**, les jeunes se mettent dans la peau d'un citoyen du monde

Ils participent à des ateliers de sensibilisation

Ils découvrent des expositions photos et documentaires

### Étape 2 → REFLEXION

- Conférences-débats
- Théâtre-action
- Témoignages de jeunes déjà engagés

### Étape 3 → ACTION

Les jeunes partent à la rencontre des associations et ONG qui leur proposent des projets concrets à faire... en Belgique et à l'étranger